

Sta Marta, Colombia.

Agosto 14 de 1938

A Gabriela Mistral.

Ante todo, dejeme pedirle mil perdones por haber cometido la grave falta de escribirle en máquina.,Ud me disculpará pues, como lo dije en mi primera carta, apenas empiezo ha tener vida espiritual y mis primicias se las he dedicado a Ud.

Fué una gran sorpresa para mí, recibir su contestación, sé perfectamente que Ud pensará que yo no he debido dudar de la bondad de Ud y que he debido pensar que una de las bellas cualidades de Ud es la humildad que demuestra en todos los actos de su vida, lo demuestra en que mi humilde carta fué contestada inmediatamente. ¡gracias! Gabriela.

He tardado un poco en darle cuenta de mi actuación al recibir sus tarjetas en que me dedica Ud un pensamiento. Por los periódicos que seguramente habrá Ud recibido enviados por mí, verá Ud en la firma en que lanza su idea, su deseo; el fundar una asociación dedicada a probar hasta donde sea posible a un niño pobre, hacer algo por un niño cada semana. Empiezaré por decirle que, aun nada he podido saber de, como habrá sido temida la Idea, creo que aun no es tiempo de conocerse el resultado.; A la señora de Santos, le dirigi una carta particular, aparte de lo que se dijo en la Prensa, suplicandole que, como un número de los festejos para la exaltación al Festejo su digno esposo fundara en nombre de Ud, reconocida como la más grande mujer de América esa Asociación, que, patrocinada por ella sería aceptada por todas las mujeres de Colombia y le envié sus tarjetas en calidad de devolución pues dese conservarlas como una joya preciosa; Sé las envió para que no fuera a dudar de la autenticidad de su firma, aun no que recibido su contestación, no es posible, no ha pasado los días de las festividades, como es natural el tiempo le ha faltado; He examinado la prensa diaria para ver si se trataba algo sobre ése asunto pero no he visto nada., dudo mucho de que se tome la idea pues aquí, aun todas las obras de beneficencia se esperan del Gobierno, la iniciativa particular es casi nula. — (en Atta susa
Vd.

Ud sabe que en Chile, Argentina, Perú, Uruguay y demás países Sud y Centroamericanos las señoras ayudan grandemente al Gobierno con sus iniciativas y con su acción, aquí hay algunas regiones mas que otras pero no abundan.

Por mi parte, inmediatamente he puesto en práctica su noble idea; le diré algo sobre éso; Tengo una mujer a mi servicio e que la noté algo demacrada,(hambre, hambre vieja,) tiene dos niños, a éstos los tenía al cuidado de otra persona, llevé a la madre al consultorio para tuberculosis y resultó enferma aunque en su primera etapa(de la tuberculosis), sospechando de los hijitos, los llevé también y, asombrése; unos niños al parecer sanos, atacados también del mismo mal; Los he traído a mi casa, para el día, (no para dormir), de ésta manera puedo controlar su alimentación y su tratamiento, como la tuberculosis en ellos aun está en su primer período, no está contagiosa, ya tienen tres semanas de tratamiento con una sobrealimentación y están reponiéndose a gran prisa, lástima que la madre es una mujer poco comprensiva y de un carácter violento y me temo por los niños pues puede, en un momento dado no dejar terminar la salvación de sus hijos y aun de ella misma pues lleva el mismo tratamiento, con ésto Gabriela, creo que estará Ud algo satisfecha de mí.

Sigue.

[Carta] 1938 ago. 14, Sta. María, Colombia [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] Rosa Lee de Moya.

AUTORÍA

Lee de Moya, Rosa

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1938 ago. 14, Sta. María, Colombia [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Rosa Lee de Moya. [2] h.
; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa